

## 災害時要援護者支援研修会に参加して

八乙女南地区社会福祉協議会 副会長 大槻 貴弓

令和3年10月16日開催の定例会終了後、仙台市社会福祉協議会泉区事務所相澤係長様から今回の研修会開催にあたり、お二人の先生を招聘していただき研修会を行いました。仙台市健康福祉局地域福祉部社会課 地域福祉係長 高橋 藤吾 様

「災害時要援護者支援の進め方」災害に備える地域助け合いの手引きを資料として説明をいただきました。

NPO法人 SONAE防災研究所 理事長 古橋 信彦 様

「災害時要援護者避難支援 基本と日ごろの取り組み」について、平成23年の東日本大震災での各町内会活動を事例で紹介していただきました。

効果的な避難行動要支援者の支援体制づくり、第一段階 要支援者の把握、第二段階 支援体制づくり、第三段階 日常化に向けて、第四段階 在宅支援の体制づくり等、様々な状況に対応しなければならない事案があり改めて事の重要性を考えさせられた研修会がありました。また、支援するにあたり、個人情報保護法、プライバシー保護の観点からどこまでお手伝いできるのかを考えて行動をしなければ相手に不快な思いをさせ

てしまう可能性もあります。そのために、地域の民生委員の皆様方の活動、地域ボランティア団体の皆様方の活動、各地域包括支援センターの皆様方の活動、各町内会役員の皆様方の活動が地域全体の活性化に繋がっていると思っています。

研修会を通じて、人のために人と人との繋がりの大切さ、人を尊敬、尊重する心がけが重要と感じました。

身近に素晴らしい仲間がいて共に活動できる事は喜び、誇りに思うところであります。



八乙女南地区  
社協だより

発行  
2022.2.15  
第16号  
八乙女南地区  
社会福祉協議会

## 八乙女南地区社協・町内会紹介

前回15号で4町内会をご紹介しました。今回は3町内会をご紹介します。

### 八乙女公園坂町内会の活動

八乙女公園坂町内会 佐々木 江 美

八乙女公園坂町内会は、平成24年に発足した町内会で、現在68世帯が住んでいます。

町内会活動のほかに、公園坂子ども会があり、今年度は25名の子どもたちが在籍し、コロナ禍で行事が中止になる中、毎月の資源回収は子どもたち、保護者と子ども会役員で行っています。

今年度の町内会活動としては、年3回の町内清掃を実施しています。自由参加にもかかわらず毎回多くの方が参加し、集積所のまわりや路上のごみ拾い、八乙女南公園の除草をし、10月には公園の花壇に花を植えてきれいな公園を保っています。

コロナ禍の前は八乙女地区町内会対抗のソフトバレーボール大会、学区民大運動会などにも積極的に参加していました。感染が終息し再び大会が開催され、これらの行事を通して町内会の親睦をもっと深めていきたいと思います。



清掃作業

## 今できることを、できるかたちで

東黒松町内会 八木まり子

東黒松町内会の鶴声会には、概ね60歳以上約60人の会員がいらっしゃいます。

平成18年(2006)から月2回(12月～3月は休み)のペースで始まった「お茶飲み会」は、コロナ禍のためしばらく休会していました。しかし、自宅にこもっている方を外に出したい、そんな思いから11月4日(木)、ひさしぶりに再開されました。広くお知らせをしなかつたので少人数での集まりとはなりましたが、お互いの近況報告、近くの方の様子など、話題に尽きることはありませんでした。

日常を取り戻すことは容易ではありませんが、今できることをできるかたちで続けていくことの大切さを、あらためて感じることができた「お茶飲み会」となりました。



名簿記入・手指消毒・検温は必須



7月の活動は外で(花壇づくり)

## リーベスト八乙女自治会の活動について

リーベスト八乙女自治会 大槻貴弓

当マンションは、築25年を迎えるにあたり管理組合と自治会の運営を別組織として活動する事が、管理組合定期総会で承認、自治会定期総会においても承認されました。

自治会役員9名(会長、副会長、会計、書記、他役員5名)会長除く8名が各階の班長を兼務、分裂して自治会初代会長として任命され、新生リーベスト八乙女自治会としてスタートするにあたり、基本方針を2つ制定了。

- ・地域とのコミュニティを作り災害に強く、元気で活力ある自治活動を推進します。
- ・連合町内会・体育振興協会などの活動を理解し、積極的に参加します。

リーベスト八乙女自治会の年間活動(行事)は、以下の通り実施予定としています。

1月上旬 新年もちつき会	7月中旬 町内対抗ソフトバレーボール大会
7月下旬 リーベスト八乙女夏祭り	10月上旬 学区民大運動会&芋煮会
11月中旬 町内対抗ファミリー バドミントン大会	12月中旬 クリスマス会

新型コロナウイルス感染症の影響により、全行事を開催する事ができず全面中止せざるを得ない状況に加え、台風・地震による影響もあります。新様式での生活が浸透する中、様々な状況に対応していくける環境づくりと老若男女、子どもたちが過ごしやすい環境づくりも今後考えて行かなければならぬと思っています。

### ご協力ありがとうございました

令和3年11月7日(日)八乙女コミュニティセンターで第4回「る・る・る 八乙女健康祭り」が開催。参加者40数名の皆さんには相談・体験等をされ、ご満足頂いたことでしょう!ご協力頂いた皆さんに感謝申し上げます。

令和4年1月23日「安否確認訓練」が実施されました。「黄色い旗」を道路から見える場所に提示して頂きました。ありがとうございました。

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

コロナ禍3年目です。今年は地域サロン活動等で、みんな一緒に話に花を咲かせ、運動し、フレイルやコロナに負けない1年となりますように!地区社協関係者一同も活気ある地域を目指して参ります。会員皆様の一層のご協力を願い申し上げます。(広報・研修部会)